

Informationen der IG Musikinstrumentenbau

Vorwort des Präsidenten



Liebe Leserinnen, liebe Leser

"Und hoffen wir, dass der COVID-Spuk bald ein Ende haben wird." So schrieb ich Ende Jahr im letzten Accento. Heute wissen wir. Der Spuk hat noch kein Ende. Aber immerhin sind die Läden wieder geöffnet und der Präsenzunterricht darf stattfinden (siehe Folgeseite). Das sind zwei wichtige Faktoren für die IGMB. Als Bildungs- und Kulturpolitiker setze ich mich hinter den Kulissen für diese Öffnungen ein. Hinter den Kulissen sage ich, weil öffentliche Forderungen, welche den Bundesrat unter Druck setzen sollen, meist kontraproduktiv sind.

Im Weiteren hat das Parlament die 100%-Entschädigung für Geringverdienende über die Kurzarbeit bis Ende Juni 2021 verlängert. Auch Gesuche für Härtefälle können immer noch eingereicht werden. Alle Links zu diesen COVID-Entschädigungen findet Ihr auf unserer [Homepage](#).

Doch nicht nur auf nationaler Ebene sind wir mit der Regierung und den Behörden in engem Kontakt, auch auf kantonaler Ebene. Gespräche mit der Thurgauer Regierung und den zuständigen Behörden haben gezeigt, dass man mit uns auf dem Arenenberg auch in Zukunft rechnet. Das freut uns sehr und wir danken einmal mehr.

Auch den austretenden Lehrpersonen und Ruedi Huber danke ich herzlich für ihr langjähriges Engagement. Ich hoffe, wir können alle an unserer Schlussfeier am 9. Juli persönlich verabschieden.

Matthias Aebischer, Präsident IGMB

Überbetriebliche Kurse (üK)



Lernender beim Schweißen

Der neu gestaltete Schweißraum hat die erste Wintersaison bestens überstanden. Zwischen Weihnachten und Neujahr konnten die neuen Schweißgeräte getestet und Anfang Januar in Betrieb genommen werden.

Die Nachfolge von Fredy Moser hat gut funktioniert. Michael Kübler leitet nun die Schweißkurse unter Mithilfe von Alois Dähler, einem ehemaligen Absolventen der Zweitausbildung Landwirtschaft am Arenenberg. Die Arbeitssituation ist um Einiges komfortabler geworden, vor allem für die Gesundheit der Kursleiter, der Lernenden und auch der Mitarbeiter im oberen Stock der Metallwerkstatt.

Zum ersten Mal seit Einführung der Weiterbildungstage für die üK-Leiter, wurde die für Februar 2021 geplante Tagung ersatzlos abgesagt. Im Moment brennt auch nichts unter den Nägeln. Nach und nach nehmen aber die neu verpflichteten üK-Leiter ihre Tätigkeit am BBZ Arenenberg in Angriff, resp. haben ihre Feuertaufe schon hinter sich. Alle Ablösungen sind ohne Probleme abgelaufen.

Grundsätzlich waren die vergangenen Wintermonate betreffend Musikinstrumentenbau eher ruhig am Arenenberg. Es fanden keine Führungen und auch keine Konzerte statt. Nur der viele Schnee war etwas aussergewöhnlich.

Armin Debrunner, üK-Leiter-Verantwortlicher



Schneezauber

Schulbetrieb

Die Lernenden Musikinstrumentenbau starteten Mitte März in den dritten Block, immer noch unter Corona-Bedingungen. Als zusätzliche Schutzmassnahme bekommen alle ein Doppelzimmer zur Alleinbenutzung zugeteilt. Im letzten Block musste eine Klasse in den Fernunterricht versetzt werden, da mehrere Lernende infiziert oder in Quarantäne waren.

Die Revision der Bildungsverordnung konnte abgeschlossen werden. Bei den Lernenden im 1. Lehrjahr wurde sie bereits umgesetzt:

- Neu werden nicht mehr Fächer, sondern Handlungen unterrichtet. Statt Bezeichnungen wie Mensuration, Akkustik oder Mechanik werden im Stundenplan Begriffe wie «Blasinstrumente reinigen, polieren und Verschleissteile ersetzen» oder «Flügel und Klaviere stimmen und die Stimmhaltung garantieren» aufgeführt.
- Der Beruf «Blasinstrumentenreparateure» existiert seit dem 1.1.2021 nicht mehr. Alle Lernenden machen nun die Lehre als «Blasinstrumentenbauer / in».
- In den Berufsschulfächern gibt es neu ab dem zweiten Semester keine QV-Prüfung mehr. Die Lernenden absolvieren an jedem Semesterende eine Semesterprüfung. Der Durchschnitt aus allen Semesterprüfungen ergibt dann die QV-Note.

Personell gibt es einige Änderungen: gekündigt haben Ricarda Müller und Markus Meier bei den Orgelbauern sowie Alfons Amweg bei den Klavierbauern. Als Nachfolgerin von Alfons Amweg konnte Laura Sigrist gewonnen werden, die bereits als ABU-Lehrperson tätig ist. Für Markus Meier konnte Christian Musch angestellt werden. C. Musch ist Orgelbauer, Jahrgang 1980. Er arbeitet bei Erni Orgelbau in Stans.

Ein Nachfolger oder Nachfolgerin für Ricarda Müller muss noch gefunden werden. Bereits an dieser Stelle möchte ich den langjährigen Lehrkräften für ihren engagierten Unterricht am BBZ Arenenberg ganz herzlich danken!



Daniel Stamm

Auf Ende Schuljahr tritt Ruedi Huber als Schulleiter zurück. Als Nachfolger wurde Daniel Stamm gewählt.

Daniel Stamm übernimmt auf den 1. August 2021 die Leitung des Berufs- und Weiterbildungsbereichs am Bildungs- und Beratungszentrum Arenenberg. Der 45-jährige Daniel Stamm wohnt mit seiner Familie in Bichelsee und arbeitet seit über 20 Jahren als Fach- und Klassenlehrer auf der Sekundarstufe. Er begleitete als Praxislehrkraft der PHTG und PHSG viele junge Lehrkräfte beim Berufseinstieg. Seit 2017 ist er Schulpräsident und Leiter der Personalkommission in Bichelsee-Balterswil. Für dieses Amt erklärte er auf den Sommer 2021 den Rücktritt. Herr Stamm hat seine Ausbildung mit einem Master of Arts in Secondary Education (PHSG) abgeschlossen. Diese bietet eine solide Grundlage für den Unterricht an der Berufsfachschule Arenenberg. In seiner Freizeit engagiert er sich sehr für die Öffentlichkeit. Sei dies als OK-Präsident des Nordostschweizerischen Schwingfestes 2022 in Balterswil, als ehemaliger Präsident des Turnvereins oder für Projekte in der Musik als Dirigent und Kursleiter. Seine Ausbildung, Führungserfahrung im Bildungsbereich und seine Verbindung zur landwirtschaftlichen Bevölkerung, der Musik und Kultur qualifizieren ihn bestens zum Leiter Bildung am Bildungs- und Beratungszentrum Arenenberg.



Lernendenforum

Am 17. März fand das jährliche Forum für die Lernenden statt. Sinn und Zweck ist der Austausch zwischen den Lernenden und der Schulleitung, wo der Schuh drückt.

Hanspeter Keller, Leiter Fachschaft Musikinstrumentenbau

Neue Domain-Adresse BBZ Arenenberg

Die Webseite des Bildungs - und Beratungszentrum (BBZ) Arenenberg wurde neu gestaltet. Damit gehen folgende Änderungen einher:

Neu tritt das BBZ Arenenberg mit folgender Webdomain auf:

www.bbz-arenenberg.ch

Die bisherige Webadresse www.arenenberg.ch ist ausschliesslich für den Bereich Hotel, Seminare & Gastronomie am Arenenberg.

Ankündigung 2021

17. DV IGMIB 2021

Freitag, 25. Juni 2021
Bundeshaus Bern

MIB-Schlussfeier 2021

Freitag, 9. Juli 2021
BBZ Arenenberg

IGMIB, c/o Elin Office AG
Nording 10a, 3013 Bern
Tel.: 031 313 20 00
E-Mail: info@igmib.ch
www.igmib.ch